

Kräftemessen auf der Loreley

Die ASJ zeigte ihre Erste-Hilfe-Kenntnisse

Bei schönstem Wetter und vor einer beeindruckenden Kulisse auf dem Loreley-Felsen in St. Goarshausen trug die Arbeiter-Samariter-Jugend (ASJ) vom 5. bis 8. Mai 2016 den Bundesjugendwettbewerb aus. Drei Tage maßen sich Jugendliche der ASJ in Erster Hilfe, Allgemeinwissen, Geschicklichkeit und Kreativität.

Auch diesmal bestand der Bundesjugendwettbewerb aus einem praktischen und einem theoretischen Teil in Erster Hilfe. In einem Parcours zeigten die Kinder und Jugendlichen, ob sie in Unfallsituationen richtig Erste Hilfe leisten können. So galt es, realistisch dargestellte Verbrennungen und Knochenbrüche zu versorgen oder nach einem Herzinfarkt eine Herz-Lungen-Wiederbelebung zu starten. Beim Theorietest am nächsten Tag beantworteten die jungen Samariter auf dem Loreley-Plateau bei sengender Hitze Fragen zu Erste Hilfe und Allgemeinwissen. Ihre Geschicklichkeit stellen sie anschließend beim Balancieren über eine Slackline, ein gespanntes Gurtband, oder beim Stapeln von Holzscheiten unter Beweis.



Sie haben alles richtig gemacht, auch beim Transport einer Verletzten: Die ASJ Kreis Plön gewann den 1. Platz in der Kategorie Jugend.

Das Video zum Bundesjugendwettbewerb bei ASJ-TV unter: www.asj-deutschland.de



Zeit für Spaß und Spiele

Von diesem umfangreichen Prüfungsstress und einer Stadtrallye durch die Umgebung „erholten“ sich alle bei Spielen rund um das Gelände der Jugendherberge Loreley, wo das Treffen stattfand. Dabei konnte man zum Beispiel beim Tischfußball mit echten Menschen mitmachen oder einen Hindernisparcours mit riesigen Bällen bewältigen. Das gesamte Programm des Bundesjugendwettbewerbs kam bei den Jugendlichen gut an: „Man findet schnell neue Freunde, es macht viel Spaß. Und ich finde es auch schön, mein Können unter Beweis zu stellen“, berichtete Juliane Säger von der Jugendgruppe Bayern.

Qualifizierung für den Contest

Mit einer festlichen Siegerehrung und einem Feuerwerk endete der Bundesjugendwettbewerb. In der Altersgruppe der Schüler gingen die Siegerpokale nach Hessen an die ASJ Offenbach. Die beste Jugendmannschaft stellte die ASJ Kreis Plön aus Schleswig-Holstein. Die Gewinner des Wettbewerbs treten beim internationalen „SAM.I. Contest“ vom 18. bis 21. im August in der Slowakei und Polen an.

Bundesjugendleiter Simon Dagne war stolz auf das Engagement der über 200 jungen Samariterinnen und Samariter und meinte: „Den Gewinnern drücke ich die Daumen für den anstehenden internationalen Erste-Hilfe-Wettbewerb.“ Erstmals war der Bundesjugendwettbewerb in ein Bundesjugendtreffen integriert, an dem ASJler ab zwölf Jahren teilnahmen. Auch das erste Bundesjugendtreffen war ein Erfolg und soll beim nächsten Bundesjugendwettbewerb 2018 wiederholt werden. ■

Text: Astrid Königstein
Fotos: ASB/Barbara Bechtloff